



白小だより

令和6年 7月19日

夏休み号

府中市立白糸台小学校
校長 堀越新一

「あのときの夏を子供たちにも」

校長 堀越 新一

朝から気温も上昇し始めたころ、透明な容器に捕まえたクワガタムシやカナヘビを入れて登校してくる子供の姿が見られるようになりました。数人が集まり容器を地面に置いて中をのぞき合っている後ろ姿。しばらく見入ってしまいました。昔の私がいるようです。夢中になった虫捕り。時代が移ってもそれを楽しむ子供たちがいること、うれしく感じました。夏が来ました。いよいよ夏休みです。

遊び場の一つ、車がほとんど通らないアスファルトの道は南北に延び、柵の向こう西側に平行して鉄道が走っていました。草野球に飽きて日が傾くころ、列車の影がちょうど道を走るようになり、次々に向かってくる車両の連結部の影を跳び越える遊びをしたことも。「特急が来た。速いぞ」「反対から貨物だ」「連結でなく一車両分跳んでやる」なんて叫んでみんなで跳ねていました。縄跳びと違って成功失敗の見えない遊び。みんなが成功。身の回り何でも遊びにしてやろうと、光化学スモッグを避けながら楽しんだものです。令和の子たちをそこに連れていけたら、同じようにはしゃいでくれるでしょうか。

『夏の日に 力いっぱい まきをわる』 「夏」の中からわくわく自然教室の一コマを選び表現した5年生の作品。お世話になった農家の庭先で懸命に斧を振るっていました。あの日目に映った風景、昼食の味、農家や友達とのおしゃべりも含めいつまでも心に残ることでしょう。将来直接役立つかどうかだけでない、かつて私たちが味わった体験を子供に伝えることも夏休みにできることかもしれません。

わくわく自然教室

5年担任

6月18日(火)～21日(金)の3泊4日、長野県茅野市でわくわく自然教室を行いました。5年生にとって年度初めの大きな行事で、これから高学年として2年間、共に過ごす仲間との絆を深めてきました。1日目は、雨天のため、予定を変更し、茅野市尖石縄文考古館へ行き、歴史に触れることができました。2日目は、行動班ごとに、農村体験をしました。普段府中市で生活している中ではできない貴重な体験ができました。終わった後のバスでは、お互いの体験を伝え合い、一人一人が充実した一日を過ごしていたことが伝わってきました。3日目は、ホテル近辺で、グループワークをしました。どうすれば課題を解決できるか、行動班で意見を交わし高め合いました。指導員の方々のポイントを押さえた言葉掛けで、一気に子供たちの仲が深まりました。そして、4日目は、レザークラフトの体験をしました。一つ一つの作業を丁寧に行い、自分だけの作品を作ることができました。1～3日目の夜も、各クラスのレク係が出し物をしたり、ナイトハイクをしたり、キャンプファイヤーをしたりと盛り上がりました。

4日間を通して、子供たちの顔つきが変わったはずです。学年としてのまとまり、一人一人の責任感、6年生のサポート、そして、これから先、白糸台小学校を自分たちで創ることができる自覚が芽生えたわくわく自然教室でした。

夏休み中の行事等

- ・個人面談 7/22(月)～7/31(水)
- ・夏季水泳指導 7/22(月)～7/29(月)
- ・夏休み中の本の貸し出しはありません。

※教職員の勤務時間は8:15～16:45です。休業中は定時出退勤としますので、連絡等ご配慮ください。

夏休みの間、保護者、地域の皆様で子供たちの見守りをお願いします。気になる点がありましたら学校に連絡をお願いします。

2学期始の行事予定

- 8月29日(木) 始業式
- 8月30日(金) 給食始 あいさつ週間始(～9月3日)
- 8月31日(土) 土曜授業 引き渡し訓練
- 9月2日(月) 身体計測(6学年) 全校朝会 委員会活動 SC来校日
- 9月3日(火) 身体計測(5学年)
- 9月4日(水) 身体計測(4学年) 体育朝会 日光移動教室説明会(6年)
- 9月5日(木) 身体計測(3学年)
- 9月6日(金) 身体計測(2学年) 水泳指導終
- 9月9日(月) 身体測定(1学年) クラブ活動 教育実習開始